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 الصبرخطبة بعنوان: 

 لفضيلة الشيخ الدكتور/ عبد العزيز بن أحمد البداح              هـ 11/08/1439يوم الجمعة: 

من يهده الله فلا  ،إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا      

ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أن محمدًا عبده ورسوله  ،مضل له

ةٍ ﴿صلى الله عليه وعلى آله وصحبه وسلم تسليمًا كثيرًا . 
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 أما بعد...

يحتاج  ،ومواجهته لأقدار الله المؤلمات ،وكفه عن المحرمات ،إن العبد في التزامه بالطاعات فيا أيها المسلمون...      

وما أوتي العبد  ،وهو من مقامات المرسلين وصفات المؤمنين ،ولهذا كان الصبر نصف الإيمان ،إلى الصبر والمصابرة

 .عطاء أوسع ولا خيرًا من الصبر

ذكر الله عز وجل الصبر في أكثر من تسعين موضعًا من القرآن الكريم وقرنه بالصلاة المسلمون... أيها      
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مَوَاتِ ﴿في التزامه بأوامره واجتنابه لنواهيه  ،والعبد يحتاج إلى الصبر في عبادته لربه أيها المسلمون...       رَبُّ السَّ

ا هُ سَمِيًّ
َ
مُ ل

َ
عْل

َ
بِرْ لِعِبَادَتِهِ هَلْ ت

َ
اعْبُدْهُ وَاصْط

َ
رْضِ وَمَا بَيْنَهُمَا ف

َ
 [65]مريم: ﴾وَالأ

ذِينَ ﴿والعبد يحتاج إلى الصبر في أقدار الله المؤلمة       
َّ
ئِكَ ال

َ
وْل
ُ
سِ أ

ْ
بَأ
ْ
 ال

َ
اءِ وَحِين رَّ سَاءِ وَالضَّ

ْ
بَأ
ْ
ابِرِينَ فِي ال وَالصَّ

 
َ
ون

ُ
ق
َّ
ت
ُ ْ
ئِكَ هُمُ الَ

َ
وْل
ُ
وا وَأ

ُ
ق
َ
 [177]البقرة: ﴾صَد

 ﴿والعبد يحتاج إلى الصبر عند أذية الناس وأذى الخلق       
وُنَّ

َ
بْل
ُ
ت
َ
ذِينَ  ل

َّ
سْمَعُنَّ مِنَ ال

َ
ت
َ
مْ وَل

ُ
سِك

ُ
ف
ْ
ن
َ
أ مْ وَ

ُ
مْوَالِك

َ
فِي أ

لِكَ مِ 
َ
إِنَّ ذ

َ
وا ف

ُ
ق
َّ
ت
َ
صْبِرُوا وَت

َ
 ت

ْ
ا وَإِن ثِيرا

َ
ى ك

ا
ذ
َ
وا أ

ُ
رَك

ْ
ش

َ
ذِينَ أ

َّ
مْ وَمِنَ ال

ُ
بْلِك

َ
ابَ مِنْ ق

َ
كِت

ْ
وا ال

ُ
وت
ُ
مُورِ أ

ُ
                       ﴾نْ عَزْمِ الأ

 [186عمران: ]آل

مْ ﴿يحتاج العبد إلى الصبر عند المكائد والمكيدة       
ُ
سُك

ُ
نف

َ
مْ أ

ُ
ك
َ
 ل

ْ
ت

َ
ل الَ بَلْ سَوَّ

َ
ذِبٍ ق

َ
مٍ ك

َ
مِيصِهِ بِد

َ
ى ق

َ
وَجَاءُوا عَل

 
َ
ون

ُ
صِف

َ
ى مَا ت

َ
 عَل

ُ
عَان

َ
سْت

ُ ْ
ُ الَ صَبْرٌ جَمِيلٌ وَاللََّّ

َ
ا ف مْرا

َ
 [18]يوسف: ﴾أ
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ولذا فالصبر  ،فثبتهم ورزقهم الصبر ،وهذه المرتبة العظيمة لا ينالها إلا من وفقهم الله عز وجل أيها المسلمون...      
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يعلم أنه لا سبيل للقيام وعندما  ،ويحصل العبد على الصبر عندما يتذكر أجره وثوابه في الدين والدنيا والآخرة      

ويحصل  ،ومواجهة أقدار الله تعالى المؤلمة إلا بالصبر ،وفعل الطاعة ،الله عز وجل من الكف عن المعصية بما أمر
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ومنكم بارك الله لي ولكم في القرآن العظيم، ونفعني وإياكم بما فيه من الآيات والذكر الحكيم، وتقبل الله مني       

تلاوته إنه هو السميع العليم، أقول ما تسمعون وأستغفر الله لي ولكم فاستغفروه من كل ذنب إنه هو الغفور 

 الرحيم.

الحمد لله رب العالمين، والعاقبة للمتقين، ولا عدوان إلا على الظالمين، وأشهد أن لا إله إلا الله الملك الحق      

 به أجمعين...اصحأله صلى الله عليه وعلى آله و المبين، وأشهد أن محمدًا عبده ورسو 

وثلث بكم أيها المؤمنون فقال جل من قائلٍ عليمًا  ،وثنى بملائكته ،اعلموا أن الله أمركم بأمرٍ بدأ فيه بنفسه      
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الأئمة الحنفاء أبي  ،اللهم صل وسلم وزد وبارك على عبدك ورسولك محمد، وارضَ اللهم عن الأربعة الخلفاء      

ا معهم بمنك وكرمك  ،ومن تبعهم بإحسان إلى يوم الدين ،وعن الصحابة والتابعين ،بكرٍ وعمر وعثمان وعلي وعنَّ

 إحسانك يا رب العالمين.وجودك و 


